



Reflux – ein zunehmendes Problem

Patientenseminar

Montag, 29. Oktober 2018

17 bis 19 Uhr



Alfried Krupp Krankenhaus

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Patientinnen und Patienten,

Sodbrennen ist ein weit verbreitetes Problem. Vom sauren Aufstoßen über Brustschmerzen bis hin zu hartnäckiger Heiserkeit und sogar Tumoren reicht das Spektrum dieser Volkskrankheit. Immer mehr Menschen klagen über Reflux und sind täglich auf Medikamente angewiesen. Leider werden die Beschwerden nicht immer ausreichend ernst genommen.

In Zusammenarbeit mit der Abteilung für Gastroenterologie und Hepatologie bietet die Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie eine individuell auf Sie abgestimmte Diagnose und Therapie der Refluxerkrankung an. In unserem Patientenseminar stellen wir Ihnen diese spezialisierten Behandlungskonzepte vor und nehmen uns Zeit für Ihre Fragen. Dazu laden wir Sie herzlich ein.

Der Eintritt ist kostenfrei. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

- | | |
|-----------|--|
| 17.00 Uhr | Begrüßung
Chefarzt Prof. Dr. med. Marco Niedergethmann
Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie |
| 17.15 Uhr | Reflux – Symptome und Folgen
Dr. med. Christine Reincke
Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie |
| 17.45 Uhr | Reflux – Endoskopische Diagnostik und Therapie
Abteilungsarzt Dr. med. Andreas Schäfer
Klinik für Kardiologie, Elektrophysiologie,
Gastroenterologie und Innere Medizin |
| 18.15 Uhr | Reflux – Chirurgische Therapieoptionen
Oberarzt Dr. med. Christoph Wandhöfer
Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie |

Alfried Krupp Krankenhaus
Rüttenscheid
Berthold Beitz Saal
Alfried Krupp Straße 21 · 45131 Essen
Klinik für Allgemein- und Viszeralchirurgie
Telefon 0201 434-2535
chirurgie@krupp-krankenhaus.de
www.krupp-krankenhaus.de